
É̂COLE DE LA MAGDELEINE
« Créer l'aveiiir »

PROCÈS-VERBAL DE LA DEUXIÈME SÉANCE

DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DE LA MAGDELEINE

TENUE LE 14 NOVEMBRE 2023 AU LOCAL 136, À 19 H

SONT PRÉSENTS : M mes

EST ABSENTE :

MM.

M mes

Emilie Beaulieu-Gamache, membre de la communauté (pas le droit de vote)
Sandra Blouin, membre de la communauté (pas le droit de vote)
Mélanie Burgoyne, parent
Ann Comtois, parent
Brigitte Cyr, représentante du personnel de soutien
Sophie Dufault, directrice (pas le droit de vote)
Caroline Primeau, directrice adjointe et secrétaire (pas le droit de vote)
Mélya Fauteux, élève
Marie-Josée Imbeault, parent
Geneviève Lajambe, enseignante
Pascale Roy, enseignante

Emeric Benoit, élève

Denis Lefebvre, délégué substitut au comité de parents
Gilles Montreuil, délégué au comité de parents

Rosine Knafo, parent
Fanny Cook, enseignante
Manon Reimnitz, enseignante

l. Mot de bienvenue et ouverture de la séance
M. Montreuil souhaite la bienvenue aux membres du conseil d'établissement, constate qu'il y a
quorum et ouvre la séance à 19 h.

2. Secrétariat

Mme Primeau, directrice adjointe de la 5e secondaire, agira à titre de secrétaire.

3. Période de questions du public
Martine Lessard est présente, mais elle n'a pas de question.

4. Adoption de l'ordre du jour (adoption)
CE-23-24-10

M. Lefebvre et Mme Imbeault proposent que les membres du conseil d'établissement adoptent l'ordre
du jour tel modifié:
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l. Mot de bienvenue et ouverture de la séance;

2. Secrétariat;

3. Période de questions du public;

4. Adoption de l'ordre du jour (adoption);

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 16 octobre 2023 (adoption) (document
#231114-01); Mme Burgoyne approuve les corrections et l'adoption.

6. Suivi au procès-verbal du 16 octobre 2023;

6.1. Soirée Reconnaissance PEI (approbation) (document #231016-06B);

6.2. Voyage de ski (approbation) (document #231016-12B);

6.3. Pictogrammes - Règles de conduite et de sécurité;

6.4. Bilan de la policière préventionniste;

7. Nouvelles de l'école (information);

8. Parole aux représentants du conseil des élèves;

9. Points à traiter :

9.1. Déploiement des mesures (adoption) (document #231114-02

9.2. Programme des services complémentaires (approbation) (document #231114-03;

9.3. Vente de chandails sportifs (approbation);

9.4. Voyage New York PEI 3 (à entériner) (document #231114-04);

9.5. Voyage France 2025 (approbation) (document #231114-05);

9.6. Activité de financement - Demande de don (approbation) (document #231114-06);

9.7. Activité de financement - Remise de Josten (album des finissants) (approbation)
(document #231114-07);

10. Points d'information :

10.1. Formation conseil d'établissement https://www.quebec.ca/eduçatjon/presço!a^
primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/fprm^^^

obligatoire) Consultation des fiches #5, #16 et #17A;

10.2. Politique locale de financement (document #231114-08);

10.3. Projet éducatif - Plan d'action;

11. Parole au représentant du comité de parents;

12. Affaires diverses :

12.1. Album des finissants

12.2. Formation en lien avec le conseil d'établissement

12.3. Politique voyage

13. Levée de la séance.

Adoptée à l'unanimité
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5. Lecture et adoption du procès-verbal du 16 octobre 2023 (adoption) (document #231114-01)
CE-23-24-11

Il est proposé par Mme Burgoyne que les membres du conseil d'établissement adoptent le procès-
verbal du 16 octobre 2023 tel que présenté au document #231114-01.

Adoptée à l'unanimité

6. Suivi au procès-verbal du 16 octobre 2023
6.1 Soirée Reconnaissance PEI (approbation) (document #231016-068)

CE-23-24-12
Il est proposé par Mme Lajambe que les membres du conseil d'établissement approuvent
l'activité Soirée Reconnaissance PEI tel que présentée au document S231016-06B avec la
date du 17 juin modifiée.

Approuvée à l'unanimité

6.2 Voyage de ski (approbation) (document #231016-128)
Les dates ont changé, car ce sera le Carnaval de Québec. Proposition pour le 4-5-6 février
puisque le 4 février est un dimanche. Moins de suppléance à prévoir donc un coût moindre.

CE-23-24-13
Il est proposé par Mme Cyr que les membres du conseil d'établissement approuvent le
voyage de ski tel que présenté au document #231016-12B.

Approuvée à l'unanimité

6.3 Pictogrammes - Règles de conduite et de sécurité
Mme Dufault présente les différentes propositions avec les recommandations. À la suite
d'échanges, la première proposition est retenue avec une modification de la deuxième image
(prolongement de la camisole mauve). Mme Lajambe propose que les deux représentants du
conseil des élèves présentent l'affiche et demandent au conseil d'élèves les endroits où
pourraient être installées les affiches.

6.4 Bilan de la policière préventionniste
Mme Blouin présente son bilan de façon verbale. Elle explique la nature des activités de
prevention faites à l'école. Elle mentionne l'organisme Liberté de choisir présent pour nos
élèves de la 3e secondaire et Bénado pour nos élèves de la 5e secondaire. Un continuum des
presentations (consommation-drogues-dépendance) est travaillé avec le CPE pour tous les
niveaux sur cinq ans. On soulève combien sa présence est appréciée par les élèves de l'école.
Mme Blouin précise que l'organisme Liberté de Choisir offre des conférences gratuites pour
les parents sur différents sujets. L'information pourrait être envoyée par courriel et déposée
sur le site Internet de l'école. Elle la publiera également sur la page Facebook de l'école.

7. Nouvelles de l'école (information)
Mme Dufault informe les membres du conseil d'établissement que les résultats du 1er bulletin seront
déposés en soirée. Un rappel est fait sur les rencontres de parents à venir (heures et modalités). Elle
fait un rappel sur la grève prévue la semaine prochaine. Finalement, elle fait mention du communiqué
envoyé à tous les parents concernant la vigilance apportée aux pétards lancés dans l'école. Certains
parents nomment leur satisfaction face à la transparence de l'information et remercient la direction
sur la nature des informations partagées et l'occasion de conversation avec leurs adolescents.
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8. Parole aux représentants du conseil des élèves
Les élèves informent les membres du conseil d'établissement des dernières nouvelles du conseil des
élèves : Une seule rencontre a eu lieu jusqu'à présent. Mme Dufault a discuté avec les trois
enseignants responsables du conseil étudiant et le tout sera mis en place dans les prochaines
semaines. A la suite des votes et à la procédure d'élection, une rencontre par cycle devrait être mise
en place.

9. Points à traiter :

9.1 Déploiement des mesures (adoption) (document #231114-02)
Mme Dufault présente le déploiement des mesures tel que contenu au document #231114-02.
Le seul montant qui n'est pas indiqué est celui relié à la libération des enseignants. Mme Burgoyne
questionne afin de comprendre la différence entre l'annexe A et l'annexe B. Les précisions seront
retournées par courriel par la direction.

CE-23-24-14
Il est proposé par M. Lefebvre que les membres du conseil d'établissement adoptent le
déploiement des mesures tel que présenté au document #231114-02.

Adoptée à l'unanimité

9.2 Programme des services complémentaires (approbation) (document #231114-03)
Mme Dufault présente le programme des services complémentaires tel que contenu au
document #231114-03. On apporte certains ajouts au tableau présenté. Mme Beaulieu-
Gamache précise le rôle du Carrefour jeunesse emploi. Mme Fauteux demande d'avoir davantage
les informations, car souvent les élèves ne sont pas toujours informés de tout ce que peut mettre
en place le Carrefour jeunesse emploi. Sandra Blouin propose différentes façons de communiquer
les informations.

CE-23-24-15

Il est proposé par Mme Imbeault que les membres du conseil d'établissement approuvent le
programme des services complémentaires tel que contenu au document #231114-03.

Approuvée à l'unanimité

9.3 Vente de chandails sportifs (approbation)
Mme Dufault présente le projet de vente de chandails sportifs. Elle explique la situation vécue
l'année dernière. Des précisions et le montant seront ramenés à la prochaine réunion.

Point reporté.

9.4 Voyage New York PEI 3 (à entériner) (document #231114-04)
Mme Dufault présente le voyage à New York PEI 3 tel que contenu au document #231114-04.
Ce dernier avait été approuvé par courriel.

CE-23-24-17

Il est proposé par Mme Burgoyne que les membres du conseil d'établissement entérinent le
voyage New York PEI 3 tel que contenu au document #231114-04.

Entérinée à l'unanimité
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9.5 Voyage France 2025 (approbation) (document #231114-05)
Mme Dufault présente le voyage France 2025 tel que contenu au document #231114-05.
Plusieurs questionnements sont apportés. Pourquoi le voyage est-il accessible qu'aux élèves de
4e secondaire inscrits en art dramatique au PEI? Pourrait-il y avoir plus d'élèves afin de diminuer
les coûts? Des questions sont soulevées concernant la date du voyage ainsi que la date butoir de
réservation qui permettra de garantir le montant du voyage.

Le plan quinquennal est ressorti et le voyage en France n'y apparaît pas. Quelle est la procédure
pour l'ajout de voyage? Des précisions à ce sujet seront apportées lors de la prochaine réunion.

Mme Lajambe aimerait qu'on apporte des précisions sur le libellé à indiquer aux responsables
lorsque le CE refuse une activité (refus vs besoin de précision supplémentaire). Le tout sera
ajusté.

9.6 Activité de financement - Demande de don (approbation (documents #231114-06)
Mme Dufault présente l'activité de financement Demande de don telle que contenue au
document #231114-06.

CE-23-24-19
Il est proposé par Mme Cyr que les membres du conseil d'établissement approuvent l'activité de
financement Demande de don telle que contenue au document #231114-06.

Approuvée à l'unanimité

9.7 Activité de financement - Remise de Josten (album des finissants) (approbation) (document
#231114-07)
Mme Dufault présente l'activité de financement Remise de Josten telle que contenue au
document #231114-07. Mme Primeau explique les raisons pour lesquelles nous recevrons un
chèque de la compagnie.

CE-23-24-20

Il est proposé par Mme Comtois que les membres du conseil d'établissement approuvent l'activité
de financement Remise de Josten telle que contenue au document #231114-07.

Approuvée à l'unanimité

10. Points d'information :

10.1 Formation obligatoire CE - Capsules et fiches thématiques
Mme Dufault informe les membres du conseil d'établissement de la formation obligatoire qu'ils

doivent suivre en lien avec le conseil d'établissement. M. Montreuil explique l'importance de
suivre la formation pour les nouveaux membres du conseil d'établissement.

10.2 Politique locale de financement (document #231114-08)
Mme Dufault présente la politique locale de financement telle que contenue au document
#231114-08. Il faudra modifier le terme commission scolaire pour centre de services scolaire au
point 94. Ce document est approuvé par Mme Imbeault.
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10.3. Projet éducatif - Plan d'action
Mme Dufault explique la démarche entourant le plan d'action du projet éducatif. Les membres
du conseil d'établissement seront informés des travaux au cours des prochaines semaines.

11. Parole au représentant du comité de parents
M. Montreuil informe les membres du conseil d'établissement des dernières nouvelles du comité de

parents:

Quatre points ont été abordés : les critères d'inscription, le calendrier scolaire, le processus d'ajout
d'espace et la soirée des bénévoles à venir (les critères de sélection). M. Montreuil enverra le
calendrier scolaire ce soir afin de recevoir les commentaires des membres. Il précise également le rôle
du comité de parents.

12. Affaires diverses :

12.1 Album des finissants

Mme Primeau informe les membres du conseil d'établissement que le coût de l'album des
finissants est de 78,99 $ en 2023 et qu'à partir de janvier 2024, le coût sera fixé à 84,00 $. Ce
sont des coûts reliés à l'inflation et à des frais d'envoi. Les responsables rappellent aux élèves
de l'acheter avant janvier 2024.

12.2 Formulaire en lien avec la formation du conseil d'établissement
Les membres du conseil d'établissement s'informent sur le formulaire à compléter en lien avec
la formation du conseil d'établissement. Mme Dufault s'informera, mais il semble que ce sera à
l'école de compléter le sondage.

12.3 Politique voyage
Mme Roy donne des précisions sur la politique voyage de la Magdeleine. Il y a diverses
discussions à ce sujet. Il sera important de se questionner sur les voyages à approuver en
respectant cette politique interne de notre école.

13. Levée de la séance
CE-23-24-21
Mme Lajambe propose la levée de la séance à 21 h 06.

Approuvée à t'unanimité

Ui. <=^

Gilles Moibtreuil, président
f\l l

Dufault,So irie ctrice
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